



# VS-Protokoll NVVZ

**Datum:** 13.12.2021  
**Zeit:** 20.15 - 22.15 Uhr  
**Ort:** Gemeindehaus, Ziefen

**Anwesend:** Luni Pizzi  
Nicole Itin  
Jörg Mohrmann  
Iago Wennberg  
Dieter Tschopp  
Vroni Schmitt  
Anneliese Leibundgut

**Entschuldigt:** Dieter Haering

**Protokoll:** Anneliese Leibundgut

---

## Traktanden

1. Begrüssung und Protokoll der letzten Sitzung vom 08.11.2021
  2. Stand Bickenbergweiher
  3. Mostverkauf
  4. Statuten
  5. Jahresprogramm
  6. Ziele und Wünsche fürs neue Jahr
  7. Diverses
  8. Termin für die nächste Sitzung
  9. Pendenzen
-

## 1. Begrüssung und Protokoll der letzten Sitzung vom 08.11.2021

Luni begrüsst. Das Protokoll vom 08.11.2021 wird genehmigt.

## 2. Stand Bickenbergweiher

Der Teich kostet neu 20'000 Fr. mehr.

Ein Grund für die Mehrkosten ist, dass die PVC-Folie rausgenommen werden und durch eine Kautschukfolie ersetzt werden muss.

Dani konnte 15'000 Fr. von der Stiftung Salzgut als Nachtragskredit auftreiben.

Insgesamt haben wir bis heute 47'500 Fr. Kredit für die Sanierung des Bickenbergweiher erhalten.

Wir müssen noch 2'500 Fr. auftreiben. Dazu möchten wir die Bürgergemeinde anfragen. Iago klärt das morgen (14.12.21) in der LPK-Sitzung.

Es ist nicht klar, ob die Arbeiten dieses Jahr noch abgeschlossen werden.

Iago fragt Balz an, dass er uns die Rechnungen, die er schon hat, zukommen lassen soll.

## 3. Mostverkauf

Dani möchte den Most für seine Schwester im Lokal-Laden in Basel neu für folgenden Preis einkaufen: 5 Liter für 9 Fr., 10 Liter für 16 Fr. Wir sind damit einverstanden.

Wir müssen abklären, ob auf den Most ein „Mindestens haltbar-Datum“ muss.

(Lebensmittelverordnung) Jörg fragt bei Dani, wie es im Laden Lokal gehandhabt wird.

Wenn Peter Kipfer keinen Most mehr für die Chesi hat, möchte Vroni unseren Most direkt an die Chesi geben zum Verkauf.

Luni macht im übernächsten Mitteilungsblatt im Januar nochmal ein Inserat für den Most.

## 4. Statuten

Jörg hat aus der BNV-Sitzung folgende Änderungsvorschläge mitgebracht:

«Artikel 4: Bei der Frage zu den Mitteln wurde in der BNV-Sitzung bestätigt: je mehr Punkte erwähnt sind, umso sicherer können wir arbeiten. Daher bin ich nun doch dafür, die Möglichkeit von Grundstückserwerb zu erwähnen.

Artikel 5: ich finde das Wort Mitgliedschaftsgebühren nicht so schön und würde es Mitgliederbeiträge nennen.

Artikel 6: die Beitragsbefreiung von Ehrenmitgliedern könnte hier erwähnt werden (ist auf der BNV-Sitzung auch angesprochen worden). Da wir die Mitgliederbeiträge ja von der GV bestimmen lassen, könnte die Befreiung auch dort jedes Jahr besprochen werden. Ich bin aber der Meinung das hier zu verankern ist schöner.

Artikel 22: Hier müsste m.E. auch der Passus mit der 2/3-Mehrheit stehen.»

Wir nehmen alle Vorschläge an.

Zusätzlich wird «Präsident/in» zu «das Präsidium» geändert (Artikel 10 und 13)

## 5. Jahresprogramm

- 14.-18.05.2022 Wanderausstellung zum 100-jährigen Jubiläum von BirdLife
- 3 Sonntagsbummel ohne Thema und ohne Leiter (→ Iago und ?)

- 2 Neophytenaktionstage (Ende Mai / Anfangs Juni und im September)
- 24.9. und 22.10. Obstsammeltag
- 7.5. Frühlingsmarkt
- 29.10.2021 Naturschutztag (evtl. Lebensturm erstellen, Idee von Patrick Rudin)
- Bickenbergweiher mit Kleinstrukturen anreichern (evtl. am Naturschutztag)
- Vögel zählen in 3-4 Gärten
- Nistkasten-Brutvogel-Wanderung an einem Sonntag (Ende Mai/Anfangs Juni)
- 15.6. Heuen
- Mit dem Jäger auf der Spur (mit Balz)
- Dorf putzen (Mittwochnachmittag)
- evtl. Bach putzen und etwas über Fische/Bach berichten (Luni hat den Fischverein (Mathias Waldner) angefragt, ob sie das bereits geplant haben) (Sommer)
- Vortrag bei Heinz: Remi Sutter würde zum Thema «Unkraut im Garten» referieren

Die LPK nimmt den NVVZ jeweils auf die Veranstaltungs-Flyer, damit die TeilnehmerInnen versichert sind. Wir nehmen die LPK auf unsere Veranstaltungs-Flyer, damit wir gratis im Mitteilungsblatt inserieren können.

## 6. Ziele und Wünsche fürs neue Jahr

Verschieben wir auf die nächste Sitzung.

## 7. Diverses

Wenn wir Grundkurse durchführen, sollen wird das dem BNV melden. Es gibt Zuschüsse für sowas.

Niklaus Recher lässt seine Geissen nächstes Jahr bei uns auf der Rebholde grasen und kümmert sich auch um die Geissen. Es kostet uns nichts.

Das gerodete Material müsste abtransportiert werden.

Nach dem Heuen verteilen wir das Heu auf die gerodete Fläche.

Dieter T. demissioniert auf Ende Vereinsjahr (GV) aus dem Vorstand.

Dieter T. schlägt vor, dass wir dem Ackerbaustellenleiter (Robert Zeugin) die Unterlagen zur Wieselförderung zukommen lassen. Abgabetermin für die Unterlagen ist Ende Februar. Vielleicht kann Dieter H. das übernehmen.

Anneliese möchte Änderungen zum Protokoll bis 7 Tage nach dessen Versand erhalten.

Luni ergänzt das Logo auf dem Most-Flyer.

Neuzuzüger sollen via Flyer über unseren Verein informiert werden.

Vor der GV werden alle Mitglieder über die anstehenden Anpassungen der Mitgliederbeiträge informiert. Gleichzeitig erhalten sie ein Formular mit einem Einzahlungsschein. Sobald die neuen Mitgliederbeiträge an der GV genehmigt wurden, kann der Mitgliederbeitrag einbezahlt werden. Der «Anmeldezettel» soll dem Vorstand abgegeben werden.

Wir brauchen noch ein Datum für die GV. (24. oder 31.03.2022)

Iago fragt Martinez, ob er an einem dieser Daten seinen Vortrag halten könnte.

Steffi Dürr schneidet die beiden Obstbäume hinter der Turnhalle.

## 8. Termin für die nächste Sitzung

Montag, 31.01.2022 , 20.15 Uhr

## 9. Pendenzen

- **Iago** klärt an der LPK-Sitzung am 14.12.21 ab, ob die Bürgergemeinde weitere 2'500 Fr. für die Finanzierung des Bickenbergweiher zur Verfügung stellen wird.
- **Iago** fragt Balz an, ob er uns alle bisher erstellten Rechnungen zum Bickenbergweiher noch dieses Jahr zukommen lassen kann.
- **Iago** fragt Martinez, ob er am 23. oder 31.3.2022 seinen Vortrag an unserer GV halten kann.
- **Jörg** fragt Dani, wie es mit dem «Mindestens haltbar bis»-Datum im Laden Lokal gehandhabt wird.
- **Luni** macht für das Januar-Mitteilungsblatt nochmal ein Inserat für den Mostverkauf.
- **Luni** ergänzt das Logo auf dem Mostflyer.
- **Luni** und **Nicole** erstellen einen Vorschlag fürs Jahresprogramm2022.
- **Dieter H.:** Kannst du dem Ackerbaustellenleiter (Robert Zeugin) die Unterlagen zur Wieselförderung zukommen lassen?
- **Anneliese** informiert sich über die Möglichkeit einer NVVZ-Mailadresse und versucht dies einzurichten.
- **Alle** überlegen, was wir nächstes Jahr an Budget brauchen.

Ziefen, 16.12.2021

Ohne Gegenbericht innerhalb von sieben Tagen gilt das Protokoll als genehmigt.